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MARCHA DE LA LEALTAD

El general Guillermo Galván Galván, secretario de la Defensa Nacional, fue el orador en la cere-
monia que se celebró en el patio central del Castillo de Chapultepec. Puntualizó que el gobierno
de la República ‘‘ha sido enfático al plantear la urgencia de alcanzar los cambios políticos que de-
manda el país’’ ■ Foto José Antonio López

■ ‘‘Acción inusitada’’: senadores  

Respalda el
Ejército la
reforma de
Calderón 
■ Cohesión social y acuerdo político deben
ser prioridades, señala el general Galván 

■ ‘‘La convocatoria presidencial tiene
responsabilidad y compromiso histórico’’

■ PRI, PRD y PT lamentan que el Ejecutivo
use a la Sedena para presionar al Congreso    

■ ‘‘Los Pinos muestra desesperación; su
proyecto será modificado’’: legisladores      

■ 3 y 5

■ En frutas y verduras los incrementos llegaron a 5.17% en el mes 
■ Mayor presión por los aumentos en impuestos y tarifas públicas    
■ Hubo ajuste general en productos que dependen de energéticos

■ Alcanzó 1.09%; el alza en los combustibles, el disparador     

BdeM: la inflación de enero,
la más alta en una década 

■ 21ROBERTO GONZÁLEZ

■ Identifican a la mujer que servía de enlace

Nada sabía la SSP del golpe
a El Chapo en Colombia

■ La Cámara indagará los subejercicios

Cinco dependencias federales
no aplicaron $27 mil millones 

■ 13ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ

■ 7 y 8GUSTAVO CASTILLO Y AGENCIAS
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El IFE debe ser más proactivo: consejeros 

Televisa y Tv Azteca hacen de la ley, letra muerta, censuran 
ALONSO URRUTIA 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de febrero de 2010, p. 13 

La falta de pago de las multas que ha impuesto el Instituto Federal Electoral (IFE) a las grandes cadenas 
televisoras (Televisa y Televisión Azteca) “es un hecho grave”, porque deja sin efecto en los hechos los 
procedimientos sancionadores emprendidos en su contra. Por ello, el instituto debe ser más “proactivo” ante las 
autoridades hacendarias, a efecto de garantizar que se liquiden estas infracciones, consideró el consejero electoral 
Marco Antonio Baños. 

A su vez, el consejero Alfredo Figueroa dijo que es imperativo culminar el ciclo de los procedimientos 
sancionadores y adelantó que debe haber un seguimiento del IFE a las gestiones de las autoridades hacendarias 
para hacer efectivo este pago por parte de los concesionarios. Informó que solicitará que el seguimiento se haga 
público y que mensual o trimestralmente se den a conocer los avances en el finiquito de las multas. 

Entrevistado por separado, el consejero Marco Antonio Gómez Alcántar aseguró que el IFE debe ser más enérgico 
en esta materia para asegurar el cumplimiento de las obligaciones de los concesionarios derivado de las sanciones 
impuestas. “El IFE no puede quedarse mirando si la Secretaría de Hacienda o el SAT incumple sus obligaciones, 
hay que denunciar esa falta de la autoridad y en su caso acudir al superior jerárquico –el Presidente de la 
República– para iniciar procedimientos ante la Secretaría de la Función Pública por la omisión”. 

Subrayó que existe una disposición en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, en su 
articulo 357, que ordena al IFE dar vista a las autoridades hacendarias para lograr el pago de sanciones. “Lo que si 
es claro –agregó– es que no podemos tardar dos años en lograr que se paguen las multas”. 

Cuestionado sobre la posibilidad de que sea el IFE directamente el responsable del cobro directo, Baños descartó 
esa opción en la medida en que se trata de particulares y en donde están involucradas otras disposiciones, de ahí la 
conveniencia de que el procedimiento que involucra a las autoridades hacendarias prevalezca. Este esquema es 
muy diferente al de los partidos políticos, a los cuales las multas les son descontadas de las prerrogativas que el 
IFE les entrega. 
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Revista católica dejará de recibir fondos públicos 
ANDRÉS T. MORALES, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de febrero de 2010, p. 33 

Jalapa, Ver., 9 de febrero. La arquidiócesis de Jalapa, que publica el semanario religioso Alégrate, anunció que 
retirará su inscripción ante el Instituto Electoral Veracruzano (IEV), luego de la polémica generada porque el 
organismo incluyó la revista en su lista de medios informativos autorizados para recibir publicidad de candidatos y 
partidos políticos. 

José Juan Sánchez Jácome, responsable del departamento diocesano de comunicación social, negó en un boletín 
que la Iglesia católica haya violado la ley al inscribirse para recibir inserciones de corte político-electoral. 

Sánchez Jácome omitió precisar las tarifas ofrecidas al IEV por espacios publicitarios para partidos políticos y 
candidatos a cargos de elección popular para los comicios del 4 de julio. Definió al tabloide como “un medio de 
comunicación que apoya las causas de la sociedad y el bien común”. 

Sánchez respondió así a críticas de representantes de partidos ante el IEV, especialmente del perredista Freddy 
Marcos, quien sostuvo que la entrega de recursos públicos a la revista religiosa es parte del “maridaje del gobierno 
estatal con la Iglesia católica”. 

El vocero diocesano dio a conocer que Alégrate retiró este martes sus tarifas ante el IEV con el fin de “evitar 
controversias”, y se quejó de la forma “dolosa e imprecisa” con que se ha tratado el tema desde el fin de semana 
pasado, cuando el IEV difundió su lista de medios acreditados para recibir publicidad electoral. 

Mientras, el dirigente estatal de Convergencia, Adrián Ávila Estrada, aseguró que la postulación de Dante Delgado 
Rannauro a la gubernatura no peligra, y si el Partido de la Revolución Democrática se alía con Acción Nacional, lo 
llevará a las boletas junto con el Partido del Trabajo. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
MIÉRCOLES 10 DE FEBRERO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
3 

Condiciona el PT permanencia en alianza opositora de Durango 

Avala la dirigencia panista postulación de Gabino Cué 
GEORGINA SALDIERNA, SAÚL MALDONADO Y HUGO MARTOCCIA 
Reportera y corresponsales 
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de febrero de 2010, p. 33 

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN) aprobó ayer una “alianza electoral total” 
con los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia en Oaxaca. De esta forma, 
el senador con licencia Gabino Cué se convierte en su candidato a la gubernatura. 

La decisión se aprobó anoche con una abstención, luego que la cúpula del blanquiazul debatió el tema casi tres 
horas y el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, ratificó sus puntos de vista sobre las coaliciones. 

César Nava, dirigente nacional del PAN, resaltó que esta alianza “tiene una clara razón ética. Lo que nos une por 
encima de nuestras diferencias naturales es cambiar las cosas de fondo”. 

Según los acuerdos, el PAN postulará los candidatos en 40 de los 152 municipios donde se eligen autoridades. 
Entre ellos están Oaxaca, Huajuapan, Tuxtepec y Salina Cruz. Asimismo tendrá 10 de los 25 distritos. 

Cuando se le preguntó si hará campaña con seguidores del ex candidato presidencial del PRD, Andrés Manuel 
López Obrador, o miembros de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO), el presidente del 
blanquiazul señaló: “Yo me veo haciendo campaña con Gabino Cué y estoy seguro de que ésta será exitosa”. 

En Durango, el PT condicionó su permanencia en la coalición opositora a que el candidato a presidente municipal 
de la capital del estado sea el senador Alejandro González. Las dirigencias estatales de PAN, PRD y Convergencia 
consideraron que con esto el PT se excluye de las negociaciones y recordaron que la postulación a la alcaldía 
capitalina se decidirá en una encuesta. 

“Sólo estamos pidiendo lo que merecemos. Hay cuatro encuestas locales que señalan que Gonzalo va a la 
delantera, y no nos vamos a prestar al juego de Acción Nacional”, dijo el dirigente del PT en Durango, Gustavo 
Pedro Cortés. 

Entretanto, el gobernador de Quintana Roo, Félix González, criticó que PRD y PAN pretendan aliarse en la entidad 
y dijo que Acción Nacional “olvidó muy pronto que el PRI le ayudó a que tomara posesión el Presidente”. 

PRD, PAN, PT y Convergencia firmaron una intención de coligarse para los comicios estatales del 4 de julio. El 
gobernador advirtió: “Estas cosas están en la reflexión de la ciudadanía, que les da el valor que tienen y sin duda 
incidirán al elegir”. 
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Francisco Berganza denuncia atentado 
CARLOS CAMACHO, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de febrero de 2010, p. 33 

Pachuca, Hgo. El senador por el partido Convergencia, Francisco Xavier Berganza –quien busca ser postulado a la 
gubernatura por la coalición que forman su instituto político y los partidos Acción nacional, de la Revolución 
Democrática y del Trabajo–, informó que sufrió un ataque a balazos la noche del lunes en la carretera interestatal 
La Paz, donde desconocidos dispararon a su camioneta blindada, incidente del que salió ileso, al igual que su 
asistente, Homero Hernán Olmos, y el dirigente estatal de Convergencia, Fernando León. El legislador atribuyó la 
agresión a un intento de asalto. 

 
 

Urge una reforma política: PRD, PRI y PAN 
CIRO PÉREZ SILVA 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de febrero de 2010, p. 13 

Los “nudos de interés o poderes fácticos” que se expresan como monopolios tanto en lo privado como en lo público 
han sido históricamente factores que obstaculizan reformas en el país, además de que tampoco el diseño político 
actual facilita la elaboración de programas para cambios importantes, coincidieron senadores de los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD). Carlos 
Navarrete, presidente del Senado; Manlio Fabio Beltrones, coordinador de la bancada del PRI, y el senador 
panista Santiago Creel convinieron en la urgencia de concretar una reforma política como primer paso para 
consensuar los cambios que demanda el país, así como en el hecho de que resulta imprescindible “evitar la 
tentación de ir simplemente al sí o al no en el debate, eso es algo que debemos evitar, es mejor orientar la 
discusión al por qué sí o por qué no de los temas que plantea, por ejemplo, la iniciativa de reforma política del 
presidente Calderón”. 

Al presentar el libro Un futuro para México, de Héctor Aguilar Camín y Jorge G. Castañeda en el Antiguo Colegio 
de San Ildefonso, los legisladores fijaron su postura respecto a diferentes temas planteados por los autores. Los 
tres coincidieron en puntos como la iniciativa ciudadana, aunque el priísta propuso que se garantizara el trámite 
de la misma a efecto de que el Congreso no funcionara como una “congeladora legislativa”. El perredista se 
pronunció a su vez a favor de la revocación de mandato frente a la posición de Santiago Creel y de Manlio Fabio 
Beltrones, quienes propusieron en su lugar un voto de censura o la revisión de la Ley de Responsabilidades de los 
Servidores Públicos. 

Beltrones y Creel se manifestaron a favor de la relección, aunque en el caso del priísta sólo de legisladores. Los tres 
se dijeron a favor de las candidaturas independientes y de la reducción en las cámaras, también en temas como la 
ratificación del gabinete. 
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Llama Baeza a eliminar el tema electoral 
MIROSLAVA BREACH VELDUCEA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de febrero de 2010, p. 5 

Chihuahua, Chih., 9 de febrero. La nueva estrategia integral para atender la crisis de seguridad en Ciudad Juárez 
deberá estar exenta del ingrediente electoral, señaló el gobernador José Reyes Baeza. Indicó que, en esos términos, 
existe un acuerdo con el gobierno federal para que los programas de intervención social que se contempla aplicar 
en la frontera fluyan por medio de la estructura de los tres niveles de gobierno y estén fiscalizados por organismos 
ciudadanos. 

Baeza señaló lo anterior luego de la reunión de trabajo que sostuvo el lunes en Ciudad Juárez con el secretario de 
Gobernación, Fernando Gómez Mont; el alcalde juarense, José Reyes Ferriz, y sectores de la sociedad civil en la 
frontera, los que exigieron resultados de la nueva estrategia, dirigida principalmente al rescate de los grupos de 
jóvenes adolescentes que están siendo cooptados por los grupos criminales para realizar actividades ilícitas, como 
la venta de drogas y la comisión de otros delitos. 

Este martes, el gobernador y funcionarios de las áreas de gobierno estatal y municipal sostuvieron una reunión 
con familiares de los jóvenes asesinados el 31 de enero. 

En entrevista con medios de comunicación, Reyes Baeza dijo que durante el encuentro con el titular de 
Gobernación se le planteó directamente la necesidad de apoyos extraordinarios para Ciudad Juárez, pero además 
se insistió en la necesidad de la presencia directa de varias áreas del gobierno federal en apoyo a la problemática 
que se está viviendo. 

“Juárez requiere un amplio programa de desarrollo social, una política agresiva pero bien articulada entre los tres 
órdenes de gobierno, que quede blindada ante la coyuntura electoral, y que la sociedad juarense fiscalice la 
aplicación y destino de los recursos para evitar que alguien quiera llevar agua a su molino con motivo de las 
elecciones”, dijo el gobernador. 

Mientras, en Ciudad Juárez, más de 250 organizaciones defensoras de los derechos humanos publicaron un 
desplegado a nivel local en el que exigen al presidente de México, al procurador general de la República, al 
secretario de la Defensa Nacional, al gobernador y al edil, que “cumplan con Juárez y terminen con el horror que 
han dejado alrededor de 5 mil asesinados en dos años, casos que en su inmensa mayoría están sin esclarecer. 

“La inseguridad, la violencia y muerte que provocó la guerra contra el narco aquí ha alcanzado niveles 
inimaginables. La ciudad del empleo vive ahora sumida en la angustia y el miedo hasta cuando suena el teléfono.” 
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Para el traslado de poderes debió enviar iniciativa de ley: diputados 

Reyes Baeza presentó mal su solicitud 
MIROSLAVA BREACH VELDUCEA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de febrero de 2010, p. 6 

Chihuahua, Chih., 9 de febrero. La diputación permanente del Congreso local revisó hoy la solicitud del Ejecutivo 
del estado para cambiar por tiempo indefinido la sede de poderes a Ciudad Juárez, y convocó a un periodo 
extraordinario para el próximo viernes, para analizar la propuesta del gobernador José Reyes Baeza. 

Sin embargo, el coordinador de la bancada del PAN, Fernando Álvarez Monge, dijo que la solicitud del mandatario 
es un oficio simple que no contiene una petición para trasladar los poderes, sino sólo el envío de representantes de 
los mismos, y para ello, señaló, no se requiere ni siquiera revisarlo y votarlo en el pleno. 

El legislador indicó que Baeza debió enviar una iniciativa de ley para fundamentar su solicitud, pero no un oficio 
simple. La bancada panista dio a conocer que la decisión será analizada en reunión con el comité nacional de ese 
partido. 

Por su parte, el representante del PRD en el Congreso local, Víctor Quintana Silveyra, señaló que el Legislativo 
debe apoyar en todo a la sociedad civil de Ciudad Juárez, que ya dio muestras de la irritación que ha acumulado 
durante la reciente visita del secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont. 

Propuso que se constituya un consejo mixto que diseñe y evalúe una política de Estado para la reconstrucción 
social y el restablecimiento de la justicia y la paz en Ciudad Juárez. 
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La convocatoria presidencial “no es utopía, sino compromiso histórico”: Galván Galván 

El Ejército sale en defensa de la reforma política de Calderón 

El titular de Sedena critica “a quienes quieren dividir a los soldados de aire, mar y tierra” 

JESÚS ARANDA Y CLAUDIA HERRERA 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de febrero de 2010, p. 3 

El secretario de la Defensa Nacional, general Guillermo Galván Galván, salió en defensa de la propuesta de 
reforma política del presidente Felipe Calderón al señalar que “sólo mediante reformas integrales, estaremos en 
condiciones de consolidar ese bienestar colectivo que todos exigen, pero que no todos procuran”, y añadió que es 
ésta “una oportunidad inmejorable para tomar decisiones, cambiar lo obsoleto o anquilosado e impulsar lo vigente 
o innovador”. 

Asimismo, llamó a construir acuerdos políticos basados “en la madurez y en el fino diálogo; subrayó la 
importancia de “garantizar un sistema político que dé cauce a la resolución de conflictos”, y señaló que “la 
cohesión de la sociedad es un factor insustituible para concretar el proyecto del país”. 

Consideró que, “desde nuestro ámbito miliciano”, las prioridades del México contemporáneo “pueden quedar 
enmarcadas en dos grandes objetivos: la cohesión social y el acuerdo político. Ambos en aras del interés nacional”. 

Orador único en la ceremonia del 97 aniversario de la Marcha de la Lealtad, acto realizado en el patio central del 
Castillo de Chapultepec, Galván Galván dijo que la convocatoria presidencial a una reforma política “no es una 
utopía, se trata de voluntad, de responsabilidad cívica y de compromiso histórico”. 

Aprovechó para criticar a los “detractores de México que quieren dividir a los soldados de aire, mar y tierra”, y 
reiteró el compromiso de las fuerzas armadas de combatir los desafíos de la seguridad interior, “dando todas las 
batallas, las que sean necesarias, contra viento y marea, sin la mínima confusión”. 

Ante Felipe Calderón, los presidentes de las mesas directivas del Senado y la Cámara de Diputados, Carlos 
Navarrete y Francisco Ramírez Acuña, respectivamente, y del titular de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, el militar evocó la marcha de hace 97 años en la que Francisco I. Madero enfrentó 
“con férrea actitud las aviesas intentonas de quienes se oponían a su convicción política”. 

El rumor, la intriga y la crítica destructiva, añadió, crearon un ambiente de descomposición social que culminó en 
amargos desenlaces. Recordó que en aquel entonces, los cadetes del Heroico Colegio Militar escoltaron al 
presidente Madero a Palacio Nacional, en un acto de lealtad y en cumplimiento de su deber. Respecto de los “dos 
grandes objetivos” que tienen los militares, el general secretario subrayó que “el acuerdo político es actitud 
propositiva y virtuosa que conduce al consenso por la vía del respeto, la prudencia y la buena intención para 
escuchar y comprender las razones de los demás”. Es “expresión de madurez y fino diálogo”, indicó, que permite 
capitalizar las coyunturas que se nos presentan. 
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Dejó claro que el gobierno de la República “ha sido enfático al plantear la urgencia por alcanzar los cambios que 
demanda el país”. Por ello es necesaria la savia tonificante de todos, sostuvo. También es imprescindible fortificar 
la institucionalidad en todos los ámbitos del poder y órdenes de gobierno, para hacer propicio el orden y asegurar 
una visión de futuro válida y factible que genere mayor calidad de gestión y garantizar un sistema político que dé 
cauce a la resolución de conflictos y para fortalecer los vínculos entre gobernados y autoridades, afirmó. 

Esa es la propuesta, esa es la convocatoria del Presidente de la República, dijo el militar en relación con la 
iniciativa de reforma política que Calderón Hinojosa envió al Senado el pasado 15 de diciembre, en la que planteó 
instaurar la segunda vuelta en los comicios presidenciales, candidaturas independientes en todos los cargos de 
elección popular, la disminución del número de diputados y senadores, así como la votación en referendo de 
determinadas reformas constitucionales. 

Galván aseveró: “Tensar el tejido social lastima y obstruye el avance”, y es menester “tener siempre presente que la 
coexistencia pacífica es un bien inestimable”, por lo que “mal haríamos en ver nubarrones en el porvenir o hacer 
cábalas con las coincidencias cronológicas para emplearlas como matriz de nuevas rediciones violentas de la 
historia”. 

Ejército, Fuerza Aérea y Armada se mantendrán “unidos, atentos y disciplinados”, con el compromiso y la 
responsabilidad que implica servir a la nación y para contener en primera línea el daño que la criminalidad 
organizada causa en la sociedad, lo que “nos hace conscientes de los peligros que acechan y de los riesgos que se 
corren”. Nos asiste, aseguró, la confianza social y la razón del Estado para responder a la exigencia de paz y 
tranquilidad de la población. 

Reiteró que la lealtad del Ejército a su comandante supremo “se ha labrado en la historia patria”. Lealtad para 
vencer antagonismos, lealtad para enaltecer el orgullo de ser soldados y lealtad para resguardar las instituciones. 
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Legislaremos sin prisas y modificaremos ese proyecto, dicen Labastida, Núñez y Monreal 

Usa Calderón al titular de Sedena para que se apruebe su 
reforma política: senadores 

“El Ejecutivo llegó ya a la desesperación y envía a Galván a tocar temas que no le corresponden” 

ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de febrero de 2010, p. 5 

Senadores de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo 
(PT) lamentaron que el presidente Felipe Calderón Hinojosa “utilice” al secretario de la Defensa Nacional, 
Guillermo Galván Galván, para presionar al Congreso a aprobarle su reforma política. 

El priísta Francisco Labastida Ochoa comentó que “no es común” que el responsable de las fuerzas armadas 
aborde temas políticos. Con él coincidieron el perredista Arturo Núñez y el petista Ricardo Monreal Ávila, quienes 
advirtieron que en el Senado legislarán sin prisas y van a modificar a fondo el proyecto de reforma política del 
Ejecutivo. 

Monreal dijo que normalmente los secretarios de la Defensa actúan “con mucha prudencia y sobriedad” y no 
intervienen en temas políticos, pero el gobierno de Calderón “llegó ya a la desesperación” y envía por ello al 
general Galván a tocar temas que no son de su responsabilidad. 

Los legisladores panistas hicieron mutis 

Ningún legislador del PAN quiso ayer comentar las afirmaciones del titular de la Sedena, quien al participar en el 
97 aniversario de la Marcha de la Lealtad llamó a la conformación de acuerdos políticos y a evitar la crítica 
destructiva. Algunos legisladores del blanquiazul dijeron desconocerlas y el coordinador Gustavo Madero, por la 
noche, dijo “tener prisa” y no poder contestar por ello en torno a ese tema. El senador Arturo Núñez consideró que 
se trata de “una declaración inusitada”, que se esperaría más bien del secretario de Gobernación, por aquello de 
que “el respeto a la competencia ajena es la paz en los gabinetes”. 

A su vez, el ex secretario de Gobernación Francisco Labastida expresó que, “con todo respeto” para el general 
Galván Galván, en el PRI no se dejarán presionar y van a sacar la mejor reforma política posible, que no será la 
que presentó el Ejecutivo, ya que ésta será modificada. “Le vamos a agregar bastantes puntos”, advirtió. 

Adelantó que la próxima semana el grupo parlamentario del tricolor presentará su propia iniciativa. Igualmente, 
el perredista Núñez precisó que el proyecto conjunto del sol azteca, PT y Convergencia estará listo en los próximos 
días, con temas que están ausentes en la reforma de Felipe Calderón. Núñez expresó asimismo que el gobierno 
federal debe aceptar las críticas que se hacen a su estrategia de seguridad pública. “Es mejor que se hagan aquí y 
no en Estados Unidos”. 
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Reconoce Gómez Mont fallas en la alternancia 
FABIOLA MARTÍNEZ 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de febrero de 2010, p. 18 

El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, aseveró que la alternancia política en México “no ha 
cumplido las expectativas” de los ciudadanos porque se construyó sobre enconos y enfrentamientos, lo que 
impidió la generación de los acuerdos que requiere el país. La alternancia (en 2000 cuando llegó al gobierno 
federal el PAN, su partido) “no ha cumplido porque se generó con base en estrategias electorales. Si los partidos 
necesitamos fortalecer a la democracia, no la podemos hacer sin los ciudadanos. Parte del problema de la política 
es que los políticos no están respondiendo a sus electores porque no los tienen que volver a ver (a los 
ciudadanos)”, expresó en un foro para difundir la propuesta de reforma política del presidente Felipe Calderón. 

 

 
Denuncian espionaje a priístas en Jalisco 
MAURICIO FERRER, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de febrero de 2010, p. 32 

Guadalajara, Jal. El coordinador parlamentario del PRI en el Congreso local, Roberto Marrufo Torres, informó 
que trabajadores de limpieza localizaron dos micrófonos en sus oficinas, por lo que interpondrá una denuncia ante 
la Procuraduría General de la República por espionaje. “Son prácticas fascistas ya superadas”, comentó. Abraham 
González Uyeda, coordinador de los legisladores panistas, recordó que Jorge Salinas Osornio, coordinador del 
PAN en la Legislatura pasada, ocupó las oficinas donde se hallaron los aparatos. 
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Astillero 

Secretaría de la Defensa Política 

Ruta miliciana 

Exigen, no procuran  

Calendario, Galván 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

El secretario de la Defensa Nacional ha realizado un operativo discursivo en los terrenos de la política. En el 
primer acto de la tanda de acontecimientos históricos que en este mes dan especial tribuna a las fuerzas armadas, 
el general Guillermo Galván Galván brincó las trabas divisorias de lo civil y lo castrense, y se lanzó, en forzada 
concordia con la denominación de su secretaría, a la defensa del proyecto de reforma política que en diciembre 
pasado presentó a revista el comandante máximo, Felipe Calderón. 

El nuevo secretario de la Defensa Política dijo, en la ceremonia conmemorativa de la Marcha de la Lealtad, que 
“desde nuestro ámbito miliciano, estimamos que las prioridades del México contemporáneo pueden quedar 
enmarcadas en dos grandes objetivos: la cohesión social y el acuerdo político; ambos, en aras del interés nacional”. 
Y, cual una especie de Reyes Heroles (padre) en traje verde olivo, el poderoso militar explicó detalladamente lo 
relacionado con sus dos grandes pinceladas, en abierto análisis político con firme propuesta adjunta (los 
interesados, lean el discurso completo en la página de la Sedena http://bit.ly/cOqmKg sobre todo el párrafo que 
comienza diciendo: “También es imprescindible fortificar la institucionalidad en todos los ámbitos de poder y 
órdenes de gobierno” y que también habla de la necesidad de “garantizar un sistema político que dé cauce a la 
resolución de conflictos”). 

El asomo conceptual del jefe de las tropas que hoy están en muchas partes del país fuera de sus cuarteles tiene 
líneas inquietantes. Por ejemplo: “tensar el tejido social, lastima y obstruye el avance”, sin que explique el alto 
funcionario si la tensión es producida por un gobierno que no satisface los reclamos populares o, por el contrario, 
por ciudadanos y organizaciones que al protestar, criticar y ejercer sus derechos, estarían, según esa visión 
amenazante, “tensando”, “lastimando” y “obstruyendo”. 

Pero el general secretario considera que el momento actual es “una oportunidad inmejorable para tomar 
decisiones, cambiar lo obsoleto o anquilosado e impulsar lo vigente o innovador” y que “sólo mediante reformas 
integrales estaremos en condiciones de consolidar ese bienestar colectivo que todos exigen, pero que no todos 
procuran. Esa es la propuesta; esa es la convocatoria presidencial. No es utopía; se trata de voluntad, de 
responsabilidad cívica y compromiso histórico”. Zaz. ¡Paso redoblado rumbo a las reformas obligadas, ya! 
¡Congreso de la Unión: romper filas, ya! ¡Discusión cívica tensa e intensa, media vuelta, ya! 

Sobre asuntos de calendario Galván también habló: “Es menester entonces tener siempre presente que la 
coexistencia pacífica es un bien inestimable. Mal haríamos en ver nubarrones en el porvenir o hacer cábalas con 
las coincidencias cronológicas para emplearlas como matriz de nuevas rediciones violentas de la historia”.  
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Luego, para enfrentar las versiones de que los marinos han entrado en acción contra el narco porque los soldados 
no estaban dando los resultados deseados, el jefe militar advirtió: “Pierden el tiempo aquellos que pretenden 
dividir a los soldados de aire, mar y tierra. Jamás habrá discordancia entre quienes tenemos la misma cuna, la 
misma forja y un mismo horizonte… México”. Y aseguró que el Ejército continuará en la lucha contra la 
delincuencia organizada “dando todas las batallas, las que sean necesarias, contra viento y marea; sin la mínima 
confusión. Nos asiste la confianza social y la razón del Estado, para responder a la exigencia de paz y tranquilidad 
de la población”. 

Densas palabras el mismo día en que Fernando Gómez Mont seguía hilando en Ciudad Juárez para que Felipe 
Calderón vaya de visita el próximo jueves, en un ambiente de tensión política y social. El Mártir Gástrico de 
Bucareli ha hecho saber que el ocupante de Los Pinos irá “a hablar a los juarenses”, lo que a fe de esta columna 
hereje es un despropósito, pues quienes quieren hablar son los habitantes de aquella urbe, de tal manera que el 
hombre peor informado del sistema político actual (le reportaron a Tokio que una masacre era un pleito entre 
pandillas) debería privilegiar el escuchar, más que el ir a hablar. Pero no todo ha de ser sufrimientos y enredos: el 
gringo embajador en jefe, Carlos Pascual, felicitó al calderonismo por las detenciones recientes de capos 
dominantes de Baja California y, en otro desenlace feliz, se anunció que los miembros del gabinete federal de 
seguridad se reunirán en privado, a puerta cerrada y en domicilio discreto y resguardado, con legisladores 
federales para analizar abiertamente los planes de la “guerra” contra el narcotráfico y los detalles de la troyana 
Iniciativa Mérida. 

Astillas 

Sarkozy dejó momentáneamente mudo al otrora parlanchín de la influenza, el médico electoral Córdova 
Villalobos, que fue a París a recibir una distinción y hubo de escuchar al esposo de Carla Bruni pedirle que le dijera 
a Felipe Calderón que no se olvidara del caso de Florence Cassez. Para él, dijo el político francés, sería un deber 
entregar a su país a un mexicano envuelto en un incidente judicial, conforme a tratados internacionales que 
Sarkozy dice que él sí respetaría. El secretario mexicano de salud sufrió un ataque de evasión declarativa marca 
FCH1N1... El video de la BBC sobre la “guerra” mexicana contra el narco no pudo verse mediante la liga aquí 
proporcionada ayer porque fue restringido el acceso para que solamente estuviera al alcance de habitantes del 
Reino Unido. Si algún corresponsal voluntario hace alguna maravilla técnica, ya se informará de ella... Las arcas 
nacionales se cubrieron de IETU: la Suprema Cortedad mantuvo esa impugnada fuente de ingresos... Carolina 
Rocha Menocal dio a conocer en Televisión Azteca nuevos videos sobre la agresión al deportista paraguayo 
Salvador Cabañas. Cada día la historia original queda más maltratada. Televisa difícilmente puede sostener un 
alegato de limpieza en ese oscuro asunto... Y, mientras sigue adelante El Arca de Cué, ¡hasta mañana, en esta 
columna de milicianas teclas populares! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Avanza reforma constitucional 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

A pesar de todas las resistencias, avanza la reforma constitucional para reformar el artículo 40 y establecer que el 
Estado mexicano es laico. 

La iniciativa, impulsada por legisladores liberales de PRI, PRD y otros partidos, fue presentada en primera lectura 
ante el pleno de la Cámara de Diputados, para ser revisada y, probablemente, aprobada mañana jueves, para luego 
ir al Senado y a los congresos de los estados. En la exposición de motivos, los legisladores destacan que el principio 
de laicidad implica asegurar que todos los seres humanos tengan derecho a la libertad de conciencia y puedan, sin 
limitaciones, adherirse a cualquier religión o corriente filosófica. 

La cosecha 

La presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard, advirtió que ese instituto resulta incómodo a algunos funcionarios 
públicos federales, por lo cual se ha hecho circular, de manera apócrifa, una iniciativa de reformas a la ley de 
transparencia que busca subordinar las resoluciones de ese órgano a la revisión de jueces de distrito. Peschard 
sostuvo que, a pesar de ello, confía en la palabra empeñada públicamente por el secretario de Gobernación, 
Fernando Gómez Mont, en el sentido de que el gobierno federal no impulsa ningún proyecto de reformas a la ley 
de transparencia… El PRI capitalino realizará, de miércoles a viernes de esta semana, un foro relativo a la reforma 
política para el DF, durante el cual se analizarán temas trascendentales para esta gran urbe, informó el dirigente 
del tricolor, Jaime Aguilar Álvarez... 

Durante 2009, Campeche, Tabasco y Nayarit ocuparon los primeros tres lugares entre las 32 delegaciones del 
Infonavit por el cumplimiento de metas y el lanzamiento de diversos programas para otorgar créditos y mejorar la 
calidad de vida de los derechohabientes y sus familias, informó la dirección del instituto… “Establecer en la 
Constitución la paridad como medida definitiva para compartir el poder político entre mujeres y hombres de todas 
las condiciones sociales”, demandó al coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, un grupo de 
mujeres –entre las cuales están Alejandra Latapí, Rosario Robles, Patricia Mercado y Angélica de la Peña– que 
presentó una propuesta de reforma del Estado… 

Cubrir en forma definitiva el pago que demandan mexicanos que residieron y laboraron en Estados Unidos de 
1942 a 1964 pidió la diputada priísta sinaloense Diva Hadamira Gastélum Bajo. Para ello, presentó una iniciativa 
de reforma a la ley que crea el fideicomiso para administrar el Fondo de Apoyo Social para ex Trabajadores 
Migratorios Mexicanos… En las 16 delegaciones del DF continuaron los foros convocados por la Asamblea 
Legislativa para conocer propuestas para mejorar la Ley de Participación Ciudadana y la forma de elegir 
funcionarios vecinales. La principal demanda es que los partidos políticos saquen las manos de estos órganos de 
representación… 

riverapaz@prodigy.net.mx 



opinión y columnas 610972000016

  www.reforma.com

INTERNACIONAL

Modelo 
de prisión
Según Austria, 
para rehabilitar 
a un delincuente, 
la cárcel no es 
el mejor método.
PágINA 15

INTERNACIONAL

Modelo 
de prisión
Según Austria, 
para rehabilitar 
a un delincuente, 
la cárcel no es 
el mejor método.
PágINA 15

Un tranvía 
llamado polémica
Funcionarios del GDF 
y un legislador del PAN 
debatirán a las 12:00 horas 
sobre el nuevo tranvía.
d programa de radio

de libre acceso hoy:

gENTE!

Homenaje  
a mexicanos
Chris Martin, líder 
de Coldplay, dice 
que la de México es 
la mejor audiencia 
del mundo.
PágINA 1

Condiciona Sindicato diálogo

Presiona
el SNTE
a la SEP

La exigencia

 Para el SNTE no es  
posible dar inicio a la revisión 
de las demandas de los  
trabajadores correspondiente 
al año 2010, en tanto no  
hayan sido resueltos los  
incumplimientos y rezagos 
que de manera reiterada  
hemos presentado a la Secre-
taría de Educación Pública”.
Pliego de demandas del SNTE

Regaña
Ejército

a partidos

“El Chaco” 
Giménez asegura 
que él sí sabe 
cómo ganarles 
a las Águilas.
PágINAs 1 A 3

Condecora 
a Córdova 
y defiende
a Cassez

CANCÚN.- El Alcalde de 
Cancún, Gregorio “Greg” Sán-
chez, aseguró que su firma fue 
falsificada en los pagarés con 
los que Steve Santander Reyes 
acreditó que le debe 2 millo-
nes de dólares de un total de 
10 millones que le dio para su 
campaña a la Alcaldía.

“Yo no he firmado ningún 
pagaré. Estos pagarés son apó-
crifos”, dijo al llegar al Palacio 
Municipal.

Agregó que no tiene nin-
gún adeudo con Santander.

Por otra parte, señaló que 
la demanda civil en la que un 
juez lo condenó a pagar 2 mi-
llones de dólares al empre-
sario Steve Santander, hecho 
que ayer publicó REFORMA, 
es “una campaña negra” por 
tiempos electorales. 

Entrevistado por la radio 
local, Sánchez aseguró que esa 
información fue pagada.

 ‘Yo no he firmado ningún pagaré’

d Antepone magisterio 
supuestos rezagos 
antes de sentarse
a negociar salario

Sonia del Valle

El Sindicato Nacional de Traba-
jadores de la Educación (SNTE) 
exigió a la Secretaría de Educa-
ción Pública dar respuesta a “los 
incumplimientos y rezagos” con-
traídos con el gremio magisterial, 
la mayoría de ellos en los gobier-
nos panistas, para poder iniciar la 
negociación salarial de 2010.

“Para el SNTE no es posible 
dar inicio a la revisión de las de-
mandas de los trabajadores co-
rrespondiente al año 2010, en tan-
to no hayan sido resueltos los in-
cumplimientos y rezagos que de 
manera reiterada hemos presen-
tado a la Secretaría de Educación 
Pública”, señala el Sindicato en 
su Pliego General de Demandas 
2010, en poder de REFORMA.

El magisterio exige, entre 
otro puntos, la entrega de 400 
mil computadoras a través del 
Programa de Tecnologías Edu-
cativas y de la Información, crea-
do hace ocho años, pero en el que 
la dependencia y el Sindicato no 
se han puesto de acuerdo para 
la compra de los equipos a pe-
sar de contar con mil 900 millo-
nes de pesos.

También solicita la elimina-
ción de los contratos temporales, 
que afectan a sus agremiados en 
14 entidades del País.

Otra condición del SNTE pa-
ra sentarse a negociar con la SEP 
este año es la creación de los cin-
co Centros Regionales de Exce-
lencia Académica pactados des-
de 2007 y que tienen como objeti-
vo fortalecer la profesionalización 
docente y que se incluyeron en la 
Alianza por la Calidad de la Edu-
cación; pero no hay acuerdo sobre 

el lugar de construcción, objetivos 
ni programa de estudios.

El magisterio pide también 
concretar las becas para cada una 
de las secciones sindicales a fin de 
que los maestros en servicio rea-
licen estudios del más alto nivel 
académico en el extranjero.

El pliego del Sindicato que 
preside Elba Esther Gordillo fue 
entregado oficialmente el 21 de 
enero al Secretario de Educación, 
Alonso Lujambio.

En el documento, de 96 pági-
nas, el SNTE incluyó el apartado 

“Incumplimientos y asignaturas 
pendientes de la SEP con los tra-
bajadores de la Educación”, don-
de expresa su inconformidad con-
tra los subsecretarios de Educa-
ción Media Superior y Superior.

“Destaca, por el mayor núme-
ro de incumplimientos registra-
dos, la negligencia y ausencia to-
tal de ética con la que se vienen 
conduciendo las Subsecretarías 
de Educación Media Superior y 
Superior, las cuales llevan a ca-
bo nombramientos y remueven 
personal directivo de los plante-
les escolares sin ningún sustento 
normativo y omitiendo la relación 
bilateral con el SNTE”.

Benito Jiménez

En un inusual discurso, el Secre-
tario de la Defensa Nacional (Se-
dena), General Guillermo Galván 
Galván, regañó ayer a los partidos 
políticos y los conminó a ponerse 
de acuerdo por el bien del País.

“Entendemos que el poder 
político es complejo y acumula 
varios intereses propios de su na-
turaleza, formas y fines. No obs-
tante, en todo momento y cir-
cunstancia es necesario antepo-
ner el apego nacional”. 

Galván Galván enfatizó la ur-
gencia por alcanzar los cambios 
que demanda el País con ideas 

“creativas, renovadoras y dinámi-
cas” que sincronicen a la Nación 
con la modernidad.

“El Gobierno de la República 
ha sido enfático al plantear la ur-
gencia por alcanzar los cambios 
que demanda el País. Por ello es 
necesaria la savia tonificante de 
todos, de todos sin excepción”, di-
jo el General.

“La cohesión de la sociedad 
es un factor indispensable e in-
sustituible para concretar el pro-
yecto del País, (que), transforma-
do en apoyo, hace viable cualquier 
estrategia comprometida con el 
desarrollo, seguridad y bienes-
tar de la población”, consideró 
el militar.

Único orador durante el 97 
Aniversario de la Marcha de la 
Lealtad, celebrado en el Castillo 
de Chapultepec, Galván Galván 
destacó el acuerdo político que 
se basa en la madurez y en el fino 
diálogo, lo que permite capitalizar 
las coyunturas nacionales.
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d Fueron dos depósitos
por un millón de pesos
hechos a su madre,
fallecida 7 días antes

Antonio Baranda

Al menos un millón de pesos, de 
un total de 10 millones de dóla-
res que le prestaron al Alcalde de 
Cancún, Gregorio Sánchez Martí-
nez, fueron depositados a la cuen-
ta de su madre, Cresencia Martí-
nez Sánchez, siete días después 
de que ésta falleció.

REFORMA publicó ayer que 
el Edil perredista enfrenta un jui-
cio por haber recibido 10 millones 
de dólares para financiar su cam-
paña y que un juez federal en ma-
teria civil lo condenó a pagar 2 
millones de dólares, los cuales le 
fueron prestados por el empresa-
rio Steve Santander Reyes, con-
tratista de Pemex.

De acuerdo con dos com-
probantes bancarios, la empresa 
Grupo Lico, propiedad de Santan-
der Reyes, depositó en la cuenta 
021691040391217442, cuya titu-
laridad tenía la mamá del Alcal-
de, 900 mil pesos, y en otra oca-
sión, 232 mil.

Los depósitos se hicieron vía 
internet el 19 de diciembre de 
2007 a la cuenta en HSBC, cuan-
do, según registros hemerográfi-
cos, la señora Martínez Sánchez 
murió el 12 de diciembre.

En un expediente de la Pro-
curaduría del DF que se abrió por 
una denuncia que el Edil interpu-
so contra Santander Reyes, Ismael 
Nava Mellado, apoderado le-
gal del empresario, con-

firmó que entre los beneficiarios 
estuvo Martínez Sánchez.

“A solicitud del señor Grego-
rio Sánchez Martínez se le depo-
sitó a la cuenta de su señora ma-
dre Cresencia Martínez Sánchez 
para el pago de servicios efectua-
dos para la campaña del candi-
dato a la Presidencia Municipal 
de Benito Juárez, Quintana Roo”, 
se establece en la declaración del 
litigante.

“Se confirma el hecho de las 
diversas entregas de dinero a di-
chas personas (Gregorio Sánchez 
y Alfredo Achard), o en su defec-
to, a las que estos informaban se 
les depositara de acuerdo con los 
distintos comprobantes de pago o 
depósitos que se llevaron a cabo 
a nombre de la señora Cresencia 
Martínez Sánchez, madre de Gre-
gorio Sánchez Martínez.

“Se aclara, no son la totalidad 
de la entrega de dinero a estas 
personas, pero resultan ser sufi-
cientes e indicativos para esta Re-

presentación Social”, indica 
la declaración.

Mónica Delgado 
Corresponsal

PARÍS.- El Presidente francés, Ni-
colas Sarkozy, abogó ayer por su 
compatriota Florence Cassez al 
condecorar al Secretario de Sa-
lud de México, José Ángel Cór-
dova Villalobos, con la Legión de 
Honor por lo que considera su li-
derazgo en la lucha contra el vi-
rus A H1N1.

“Usted sabe que le doy una 
gran importancia a las relaciones 
entre Francia y México, que va-
mos a ayudar a México para que 
la conferencia de Cancún, a fina-
les de año, sea un éxito, y le pido 
que nos ayude a no olvidar a Flo-
rence Cassez.

“Nuestra tradición es que 
nuestros compatriotas, sea cual 
sea el error que hayan cometido, 
deben estar en Francia. Si hubiera 
un día un problema con un mexi-
cano, sería para mí un deber en-
tregarlo a México”, dijo Sarkozy.

Deposita Greg fondos
en cuenta de difunta

Fuente: Banco de México / Realización: Departamento de Análisis de REFORMA NegOCIOs 8

Hace 50 días, el Alcalde de Tijuana, 
Jorge Ramos, presentó al capitán 
de infantería retirado Francisco 
Ortega Zamora y al capitán de la 
Fuerza Aérea Mexicana Juan Carlos 
Cruz Espinoza como “oficiales 
comprometidos”. Ese día, ambos 
rindieron protesta como nuevos jefes 
policiacos en La Mesa (der).  
Y vaya que estaban comprometidos, 
pero con “El Chapo” Guzmán, motivo 
por el que ayer fueron detenidos junto 
con otras 10 personas por la SSP y el 
Ejército (arriba). NACIONAL 7

Comprometidos... ¡Con el Chapo!

Miércoles

10 de Febrero 
del 2010
México, d.F.
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a licitación 
Un juez negó a la 
empresa MVS la 
suspensión definitiva 
contra la licitación de 
espectro radioeléctrico.
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Los precios, por las nubes
Los incrementos en gasolinas, autobuses urbanos y productos 
agropecuarios empujaron al alza la tasa de inflación de enero.
(Tasa de inflación mensual para enero de cada año)
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Exigen renovar el TEDF 
 
Evalúan diputados crisis. Consideran diputados del PRI, PAN y PRD que a magistrados les falta 
credibilidad 
 
Ernesto Osorio 
 
(10 febrero 2010).- Diputados de la Asamblea Legislativa consideraron que la solución a la crisis del Tribunal 
Electoral local (TEDF) debe ser la refundación del pleno de magistrados y la renovación de sus estructuras. 
 
Por separado, los diputados Leonel Luna, del PRD; Guillermo Huerta, del PAN, y Christian Vargas, del PRI, 
coincidieron en que la división al interior del pleno del TEDF ha gestado una crisis que ha puesto en duda la 
honorabilidad de los magistrados. 
 
Los magistrados están inmersos en una serie de investigaciones por parte de la Contraloría Interna y han 
intercambiado acusaciones sobre el manejo de dinero y abuso de autoridad. 
 
Para Luna, presidente de la Comisión de Vigilancia de la Contaduría Mayor de Hacienda de la ALDF, las 
denuncias que han intercambiado son delicadas y, de comprobarse, tendría que evaluarse la designación de 
nuevos magistrados. 
 
"Ante la opinión pública ha quedado en entredicho uno de los capitales fundamentales de un tribunal: su 
credibilidad", dijo. 
 
Huerta comentó que la Asamblea debe ordenar la auditoría inmediata al organismo y extender las investigaciones 
a la secretaría Administrativa y a la Contraloría Interna, la cual, dijo, ha actuado de manera irresponsable en la 
integración de los expedientes. 
 
"Deberíamos evaluar si es necesaria una refundación del mismo Tribunal; pero antes deben quedar aclaradas 
todas las acusaciones", comentó el panista. 
 
El priista Christian Vargas exigió a la ALDF actuar sin consignas políticas. 
 
"Están queriendo tirar al magistrado Covián porque vienen las elecciones vecinales y un magistrado que no está al 
contentillo de lo que quiere el Jefe de Gobierno o el PRD es incómodo; si lo quieren sacar, pues que no sea a sólo a 
él, sino a todos", señaló. 
 
Para el especialista Eduardo Huchim la crisis del TEDF no puede resolverse con la destitución de todos los 
magistrados. 
 
"Hay un elemento de crisis institucional. Lo que deben hacer los diputados es instar a la Contraloría a resolver de 
inmediato las acusaciones en contra del magistrado o magistrados, pero refundarlo erosionaría aún más su 
honorabilidad", dijo Huchim. 
 
Acusó además el hecho de que los partidos políticos hayan secuestrado a los organismos electorales. 
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"Los partidos han contribuido a contaminar la crisis, es ostensible la presencia de los partidos sobre consejeros y 
magistrados y su autonomía se ha pervertido. Los partidos han decidido enviar personeros a esos órganos", acusó 
Huchim. 
 
La secretaria de la comisión de Gobierno, Aleida Alavez, consideró que la crisis del TEDF aún no es grave, pero si 
hay otras acusaciones, igual de delicadas a las presentadas contra Covián, evaluarían remover al pleno. 
 
"La denuncia en curso es la de Covián; de hecho, exhortamos al Contralor para que ya resuelva y comparecerá de 
nuevo en los próximos días para darnos el avance de la investigación que nos dijo que ya estaba casi lista", dijo. 
 
  
  
Así lo dijeron 
  
"Lo más sano sería que el magistrado (Covián) pida una licencia en lo que resuelve la Contraloría y si él quiere, que 
presente las acusaciones que tiene y pruebe su dicho, por supuesto que la Asamblea sancionaría lo que fuera". 
 
Leonel Luna 
Presidente de la Comisión de Vigilancia de la ALDF 
  
  
  
"Hay una descomposición de coordinación entre cada uno de los magistrados, entre ellos se evidencian abusos, 
discrecionalidades y eso hay que revisarlo (...) tendría que replantearse la elección de los magistrados 
nuevamente". 
 
Guillermo Huerta 
Secretario Comisión de Transparencia de la ALDF 
 
 
 
 

Acusan interés por priistas 
Virgilio Sánchez 
 
(10 febrero 2010).- OAXACA.- La Red Ciudadana Oaxaqueña acusó ayer que partidos de la alianza opositora 
buscan a militantes del PRI para entregarles la candidatura para la gubernatura. Víctor Raúl Martínez, 
investigador de la Universidad Autónoma Benito Juárez y miembro de la red, afirmó que el dirigente del PRD, 
Jesús Ortega, se reunió con el Alcalde de Oaxaca, el priista José Antonio Hernández Fraguas. Además, señaló el 
interés de la oposición por el ex senador Sadot Sánchez y por Raúl Bolaños Cacho, magistrado del Tribunal de 
Justicia. 
 
"Nos parece una aberración si fuera un candidato del PRI a la gubernatura por parte de la coalición, porque los 
candidatos del PRI no tienen la tradición de luchas democráticas", señaló. 
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Demanda el PRD definición a petistas 
Érika Hernández 
 
(10 febrero 2010).- Hortensia Aragón, secretaria general del PRD, demandó ayer al PT definir su posición con 
los partidos que integran la coalición Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), pues en algunos estados no 
están respetando la unidad que prometieron. 
 
La perredista afirmó que no vieron con buenos ojos que Convergencia y el PT lanzaran al priista Mariano González 
como precandidato en Tlaxcala, pues pareciera que también respaldan al tricolor en esta entidad, como sucedió en 
los estados de Tamaulipas y Zacatecas. 
 
"Con el PT no hay nada normal, creemos que tiene que resolver varias cosas al interior y definir cuál es su posición 
en el DIA, porque hemos prometido unidad en todos los estados y no está sucediendo en algunos de ellos", indicó. 
 
Insistió que el acuerdo dentro de la alianza es que los precandidatos de todos los partidos que la conforman se 
someterán a una encuesta, por lo que confió en que el anuncio de que Mariano González es precandidato en 
Tlaxcala, es porque se medirá al final con Minerva Hernández, del PRD. 
 
"Nosotros creemos que deberían buscar la unidad en las candidaturas y respaldar aquellas que están posicionadas, 
y en el caso de Tlaxcala, la senadora Minerva es la mejor posicionada, así que la última valoración la podría hacer 
una encuesta. 
 
"El PT quiere imponer candidatos cuando ni siquiera tienen el 20 por ciento de preferencias, por lo que creo que 
en su decisión de apoyar a otros candidatos deberían tomar en cuenta otros criterios, de posicionamiento de 
candidatos, pues en Zacatecas querían poner a su candidato, que no tenía presencia", dijo. 
 
El representante del PT ante el IFE, Ricardo Cantú, aseguró que las versiones sobre la precandidatura de González 
son "especulaciones", pues aún no se ha decidido. 
 
 
 
 

 
Más allá de cuotas 
 
(10 febrero 2010).- XICOTÉNCATL. Un grupo de mujeres propuso ayer en el Senado que se establezca en la 
Carta Magna la obligatoriedad de la paridad política entre mujeres y hombres. En un documento, indican que es 
una manera de acabar con las cuotas de género que luego son burladas. 
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Deposita Greg fondos en cuenta de difunta 
 
Fueron dos depósitos por un millón de pesos hechos a su madre, fallecida 7 días antes 
Antonio Baranda 
 
(10 febrero 2010).- Al menos un millón de pesos, de un total de 10 millones de dólares que le prestaron al 
Alcalde de Cancún, Gregorio Sánchez Martínez, fueron depositados a la cuenta de su madre, Cresencia Martínez 
Sánchez, siete días después de que ésta falleció. 
 
REFORMA publicó ayer que el Edil perredista enfrenta un juicio por haber recibido 10 millones de dólares para 
financiar su campaña y que un juez federal en materia civil lo condenó a pagar 2 millones de dólares, los cuales le 
fueron prestados por el empresario Steve Santander Reyes, contratista de Pemex. 
 
De acuerdo con dos comprobantes bancarios, la empresa Grupo Lico, propiedad de Santander Reyes, depositó en 
la cuenta 021691040391217442, cuya titularidad tenía la mamá del Alcalde, 900 mil pesos, y en otra ocasión, 232 
mil. 
 
Los depósitos se hicieron vía internet el 19 de diciembre de 2007 a la cuenta en HSBC, cuando, según registros 
hemerográficos, la señora Martínez Sánchez murió el 12 de diciembre. 
 
En un expediente de la Procuraduría del DF que se abrió por una denuncia que el Edil interpuso contra Santander 
Reyes, Ismael Nava Mellado, apoderado legal del empresario, confirmó que entre los beneficiarios estuvo Martínez 
Sánchez. 
 
"A solicitud del señor Gregorio Sánchez Martínez se le depositó a la cuenta de su señora madre Cresencia Martínez 
Sánchez para el pago de servicios efectuados para la campaña del candidato a la Presidencia Municipal de Benito 
Juárez, Quintana Roo", se establece en la declaración del litigante. "Se confirma el hecho de las diversas entregas 
de dinero a dichas personas (Gregorio Sánchez y Alfredo Achard), o en su defecto, a las que estos informaban se 
les depositara de acuerdo con los distintos comprobantes de pago o depósitos que se llevaron a cabo a nombre de 
la señora Cresencia Martínez Sánchez, madre de Gregorio Sánchez Martínez. "Se aclara, no son la totalidad de la 
entrega de dinero a estas personas, pero resultan ser suficientes e indicativos para esta Representación Social", 
indica la declaración. 
 
 
 
 

'Yo no he firmado ningún pagaré' 
 
(10 febrero 2010).- CANCÚN.- El Alcalde de Cancún, Gregorio "Greg" Sánchez, aseguró que su firma fue 
falsificada en los pagarés con los que Steve Santander Reyes acreditó que le debe 2 millones de dólares de un total 
de 10 millones que le dio para su campaña a la Alcaldía. "Yo no he firmado ningún pagaré. Estos pagarés son 
apócrifos", dijo al llegar al Palacio Municipal. Agregó que no tiene ningún adeudo con Santander. Por otra parte, 
señaló que la demanda civil en la que un juez lo condenó a pagar 2 millones de dólares al empresario Steve 
Santander, hecho que ayer publicó REFORMA, es "una campaña negra" por tiempos electorales. Entrevistado por 
la radio local, Sánchez aseguró que esa información fue pagada. 
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Suman demandas en contra de Greg 
Indagan presunto fraude de Sánchez por deuda. Acusan que Alcalde cedió a su hijo Alan bienes 
embargados para evadir el pago 
Antonio Baranda 
 
(10 febrero 2010).- El Alcalde de Cancún, Gregorio "Greg" Sánchez, enfrenta varias acusaciones civiles y 
penales por el presunto incumplimiento del pago de 10 millones de dólares que le prestó un empresario en 2007, y 
por ceder bienes embargados para declararse "insolvente" económicamente y no pagar. 
 
Por la vía civil, Greg espera la apelación a la sentencia que dictó en su contra un juez federal en octubre de 2009, 
quien lo condenó a pagar dos millones de dólares. 
 
A raíz de esta resolución, la defensa del empresario Steve Santander interpuso una nueva demanda contra el 
perredista para recuperar otros dos millones de dólares. El expediente se inició en el Juzgado 11 de Distrito en 
Materia Civil del DF. 
 
Otro proceso contra Greg está vigente en el Juzgado Segundo Civil de Primera Instancia en Cancún, donde los 
demandantes reclaman una trampa del edil para declararse en estado insolvencia y evadir el pago. 
 
De acuerdo con la demanda 46/2010, Sánchez cedió tres propiedades a su hijo Alan, y realizó la apertura de un 
fideicomiso de inversión y administración con Banco Interacciones, Banca Múltiple, y Grupo Financiero 
Interacciones. 
 
"Lo que hizo fue donar a su hijo varios de sus bienes que ya estaban embargados y 'afectarlos' en un fideicomiso. 
Él intentó desesperadamente deshacerse de sus bienes obviamente para que no le pudieran hacer efectivo el 
embargo. 
 
"El otorgamiento de las escrituras corrió por cuenta del Notario Público Número 6 de Cancún, Jorge Rodríguez 
Méndez, hijo de un funcionario de la Presidencia Municipal de Cancún", comentó uno de los abogados de 
Santander. 
 
En el ámbito penal, los representantes legales del empresario presentaron dos denuncias el 21 de diciembre de 
2009 ante la Procuraduría de Justicia de Quintana Roo, en las que se acusa al edil de cometer un presunto fraude 
al disponer de sus bienes cuando éstos ya estaban embargados. 
 
También interpusieron una denuncia ante la PGR contra la perito en grafoscopía de la misma institución, Olga 
Alonso Mendoza, quien concluyó en un dictamen que la firma que aparece en los pagarés del préstamo no es la de 
Greg. 
 
"Actualmente las denuncias se encuentran en integración en sus respectivas unidades investigadoras y se tienen 
pendientes de presentar otra denuncia ante la PGR por el delito de falsedad ante autoridades contra Sánchez, ya 
que aseguró en una diligencia judicial que no firmó tales pagarés", añadió el abogado. 
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CONTRAATAQUE 
  
Pero el edil no se ha quedado de brazos cruzados. El 16 de diciembre de 2008 denunció ante la Procuraduría del 
DF a Santander, a su apoderado legal Ismael Nava Mellado y a sus abogados, por la presunta comisión de los 
delitos de fraude procesal, uso de documento falso y fraude. 
 
En la averiguación previa FDF/T/T3/01126/08-12, integrada en la Fiscalía de Delitos Financieros, los acusados 
negaron las imputaciones del político y entregaron como prueba copias de los pagarés, de diversos depósitos y de 
correos electrónicos. 
 
  
  
Posturas 
  
En la sentencia contra el ahora alcalde de Cancún se dieron dos versiones sobre la deuda que se le imputa: 
  
  
Defensa de Santander 
  
"Efectivamente existía relación entre el señor Steve Santander Reyes con Gregorio Sánchez Martínez y Alfredo 
Achard Carretero, así como también que éstos recibieron cantidades de dinero para la campaña política para la 
presidencia municipal de Benito Juárez, Quintana Roo, derivado del compromiso y forma de los pagarés de 
referencia, lo que se traduce en el innegable hecho de que éstos efectivamente suscribieron los pagarés de 
referencia de acuerdo a las cantidades de dinero recibidas por parte de Steve Santander Reyes". 
 
  
  
Defensa de Greg:  
  
"Se niega (la acusación) en virtud de que mi representado en ningún momento ha firmado o suscrito a la orden de 
Steve Santander Reyes títulos de crédito por tan descomunal cantidad, mucho menos ha recibido prestación o 
cantidad alguna que diera origen al título de crédito base de la acción, por lo cual, desde este momento impugno 
de falsos los documentos fundatorios". 
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Acusan 'guerra sucia' Alcalde, PRD y PT 
Sergio Caballero y Érika Hernández 
 
(10 febrero 2010).- CANCÚN.- Gregorio Sánchez señaló ayer que las acusaciones en su contra son una "guerra 
sucia". 
 
Insistió en que la firma que aparece en los pagarés es falsa y dijo que no pagará lo que no debe. 
 
"Yo no he firmado ningún pagaré. Estos pagarés son apócrifos", dijo en entrevista al llegar al palacio municipal 
"Están queriendo extorsionarme, a través de unos pagarés que nunca firmé", manifestó al ser cuestionado por el 
adeudo de dos millones de dólares que un juez ordenó pagarle al empresario Steve Santander. 
 
Reconoció que con motivo de este juicio mercantil le fueron embargadas "como una o tres propiedades". 
 
Aseguró que ganó el tercer peritaje, ordenado por el Juez, sobre la autenticidad de las firmas y manifestó que no 
tiene ningún adeudo con Santander. 
 
"Yo no voy a pagar lo que no debo", sentenció. 
 
Por otra parte, señalo que esta demanda civil, que se dio a conocer ayer en REFORMA, es "una campaña negra 
orquestada" en su contra, con fines electorales. 
 
"Estos ataques vienen de lo más podrido, de lo más putrefacto de la política", dijo. "Esto viene por supuesto de la 
delincuencia, de la corrupción". 
 
Por la mañana, entrevistado por la estación de radio del Gobierno del estado, señaló que fue pagada la 
información que se publico en REFORMA sobre el juicio civil en su contra. 
 
"Yo digo que en los periódicos tú pagas una publicación y te la publican, los periódicos son un negocio, entonces yo 
no estoy acusando a los periódicos, tú pagas cualquier cosa y te la publican. 
 
"Los periódicos pueden publicar lo que les de la gana, con dinero baila el perro", aseguró. 
 
  
  
LA DEFENSA 
  
Dirigentes del PRD y PT afirmaron que las acusaciones contra Sánchez forman parte de una campaña en su 
contra, por su aspiración al Gobierno estatal. 
 
El representante del PT ante el IFE, Ricardo Cantú, y la secretaria general del PRD, Hortensia Aragón, 
consideraron que no es casualidad que justo al iniciar el proceso electoral se haga público el fallo del juez. "Quizá 
sea una maniobra del Gobernador (del PRI) para descalificar la candidatura de la izquierda", dijo Cantú. "Le van a 
buscar muchas otras cosas como parte de la guerra sucia en su contra, es un aspirante fuerte", opinó la perredista 
Aragón. 
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Revira abogado: firma de edil es real 
Antonio Baranda 
 
(10 febrero 2010).- El abogado Javier Coello Zuarth, representante legal del empresario Steve Santander, 
aseguró que Gregorio Sánchez miente al declarar que ya se "echó para abajo" el juicio mediante el cual se le 
reclama el pago de dos millones de dólares que le fueron prestados. 
 
Después de que REFORMA publicó ayer que Sánchez perdió la demanda mercantil en octubre del año pasado, el 
perredista declaró que los demandantes habían falsificado su firma en los pagarés, que sólo había visto una vez a 
Santander y que la demanda se había "echado para abajo" por un peritaje. 
 
En entrevista, el litigante desmintió que se haya falsificado la firma del perredista en los dos pagarés que avalan la 
deuda, y que sólo haya visto en una ocasión al empresario que le prestó 10 millones de dólares en 2007. 
 
"Eso de que se vieron solo una vez es falso, porque según lo que me comenta mi cliente se vieron en varias 
ocasiones; pero algo más, para que se aclare, el señor Gregorio Sánchez estuvo en Cuba con mi cliente, y eso se 
puede verificar en Migración. 
 
"Entraron en la misma fecha, por eso me causan extrañeza las declaraciones del presidente municipal porque 
insiste en seguir engañando a la opinión pública con este tema. Hubo entre ellos una relación de amistad y hay 
muchos testigos que lo pueden referir", dijo. 
 
Coello Zuarth recordó que la resolución del Juez Tercero de Distrito en Materia Civil en el DF, que condena al edil 
a pagar los dos millones de dólares reclamados, está a revisión de un Tribunal Unitario después de que el propio 
Greg apeló la sentencia. 
 
Dijo que de los cuatro peritajes que hicieron autoridades del DF y la PGR a los pagarés que presuntamente signó el 
perredista, y que obran en el expediente del caso, sólo en uno se concluyó que no se trataba de su firma. 
 
 
 
 

Ofrecen legislar contra poderes fácticos 
Érika Hernández 
 
(10 febrero 2010).- Senadores del PRI, PRD y PAN coincidieron ayer en la necesidad de que el Congreso legisle 
para acotar los "poderes fácticos", principalmente a sindicatos y medios electrónicos. 
 
Durante la presentación del libro "Un futuro para México", de Héctor Aguilar Camín y Jorge Castañeda, los 
coordinadores del PRI y PRD en la Cámara alta, Manlio Fabio Beltrones y Carlos Navarrete, así como el senador 
panista Santiago Creel, reconocieron que es un tema "escabroso" y difícil de enfrentar. 
 
Sin embargo, aunque coincidieron en que es urgente legislarlo, le pasaron "la bolita" al Gobierno federal. En su 
ensayo, Aguilar Camín y Castañeda plantean la necesidad de abrir el mercado de las telecomunicaciones, 
especialmente aprobar en lo inmediato una tercera cadena pública de televisión. 
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Así como impedir que los sindicatos cobren de manera obligatoria cuotas a sus afiliados. 
 
"En el caso de los sindicatos todos estamos de acuerdo. Mientras no toque estar en la toma de decisiones, 
¿verdad?, porque cada Presidente sí está de acuerdo, pero cuando llega se le olvida, ojalá el actual iniciase", dijo 
Beltrones. 
 
"Hay que revisar la retención de cuotas, pero quiero ver a qué Presidente no le tiemblan las manos para hacerlo; 
en la competencia televisiva y radiofónica también es una deuda pendiente", dijo Navarrete. 
 
Mientras Creel señaló que es urgente acotar a los poderes fácticos, aunque señaló que eso se podrá lograr cuando 
haya corresponsabilidad entre el Gobierno y el Congreso. 
 
"Es necesaria una ley para transparentar a los sindicatos, que viven en plena opacidad. Todos intuimos a donde 
van los recursos y quiénes son los beneficiarios de ello. 
 
"Ojalá hubiera una tercera, cuarta y quinta, apertura total en radio y televisión, abrir las telecomunicaciones", 
agregó. 
 
Durante el foro, los tres senadores afirmaron que sus partidos estarían abiertos a analizar la aplicación de un IVA 
generalizado, pero condicionado. 
 
Navarrete consideró que un partido de izquierda que estuviera en el Gobierno tendría que analizar el IVA 
generalizado, siempre y cuando ofreciera junto con ello un sistema universal de seguridad social. 
 
 
 

Regaña Ejército a partidos 
Benito Jiménez 
 
(10 febrero 2010).- En un inusual discurso, el Secretario de la Defensa Nacional (Sedena), General Guillermo 
Galván Galván, regañó ayer a los partidos políticos y los conminó a ponerse de acuerdo por el bien del País. 
 
"Entendemos que el poder político es complejo y acumula varios intereses propios de su naturaleza, formas y 
fines. No obstante, en todo momento y circunstancia es necesario anteponer el apego nacional". Galván Galván 
enfatizó la urgencia por alcanzar los cambios que demanda el País con ideas "creativas, renovadoras y dinámicas" 
que sincronicen a la Nación con la modernidad. 
 
"El Gobierno de la República ha sido enfático al plantear la urgencia por alcanzar los cambios que demanda el 
País. Por ello es necesaria la savia tonificante de todos, de todos sin excepción", dijo el General. "La cohesión de la 
sociedad es un factor indispensable e insustituible para concretar el proyecto del País, (que), transformado en 
apoyo, hace viable cualquier estrategia comprometida con el desarrollo, seguridad y bienestar de la población", 
consideró el militar. Único orador durante el 97 Aniversario de la Marcha de la Lealtad, celebrado en el Castillo de 
Chapultepec, Galván Galván destacó el acuerdo político que se basa en la madurez y en el fino diálogo, lo que 
permite capitalizar las coyunturas nacionales. 
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Debaten transición en libro de Aristegui 
 
Presenta periodista serie de entrevistas con actores políticos que abordan el tema 
Guadalupe Irízar 
 
(10 febrero 2010).- Las aspiraciones de construir una verdadera democracia en México siguen vigentes, sostuvo 
la periodista Carmen Aristegui. 
 
En la presentación de su libro "Transición", el Museo de la Ciudad de México, señaló que hablar de transición es 
también enfrentarse a una serie de opiniones y percepciones sobre la realidad compleja e inquietante del País. 
 
Para unos, dijo Aristegui, ya se instauró México una democracia de baja calidad, pero estamos en ella; para otros, 
la transición democrática fracasó y lo que se vive es una simulación. 
 
En la presentación del libro, que reúne 26 entrevistas con actores políticos del periodo 1988-2009, participaron 
José Woldenberg, ex presidente del IFE, el historiador Lorenzo Meyer, el periodista Miguel Ángel Granados Chapa 
y el fotógrafo Ricardo Trabulsi, coautor del material. 
 
"Estas páginas son un recorrido por todas las interpretaciones posibles a nuestro alcance y desde las más diversas 
miradas para que el lector llegue a su propia conclusión", añadió la periodista, complacida por la convocatoria a la 
presentación, que dejó a decenas de personas en la calle por problemas de cupo. 
 
La presencia de poderes fácticos, de la delincuencia organizada, de grupos de interés y de poderes mediáticos, 
expuso Aristegui, llevan a la pregunta de dónde quedó la transición. 
 
"¿El próximo Presidente será un Presidente narco? ¿Se está construyendo desde la televisión? ¿Cómo se llama su 
novia?", preguntó a la audiencia. 
 
Granados Chapa describió el libro como un conjunto de entrevistas que remiten al pasado inmediato del País, que 
es el pasado presente. 
 
Destacó que Aristegui haya logrado reunir una serie de testimonios de personas que ejercen y han ejercido el 
poder, como son dos ex presidentes, ocho candidatos presidenciales, dos precandidatos presidenciales, tres o 
cuatro secretarios de Estado, un dirigente de partido y dos presidentes de la autoridad electoral. 
 
Granados Chapa, al igual que Meyer y Aristegui, recordó el testimonio del ex Presidente Vicente Fox en el libro -no 
quiso ser entrevistado de manera directa por la periodista-, quien resume su mandato diciendo: "y así pasaron seis 
años". 
 
Meyer destacó la importancia de que el texto no tenga conclusiones, sino que cada lector la tenga que sacar. 
 
Consideró que el ax dirigente panista Manuel Espino tiene razón al señalar que en México no se sale de la 
transición, y que el Gobierno de Felipe Calderón sigue polarizando. 
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Woldenberg, por su parte, se refirió al libro como rompecabezas y un ajuste de cuentas de distintos actores con sus 
propios compañeros. 
 
"La transición mexicana es algo que ya sucedió, ya que se pasó de un sistema monopartidista a un sistema 
pluripartidista, de un presidencialismo omnipresente a una Presidencia acotada", acotó el ex consejero. 
 
  
  
Así lo dijo 
  
"¿El próximo Presidente será un Presidente narco? ¿Se está construyendo desde la televisión? ¿Cómo se llama su 
novia?". 
 
Carmen Aristegui 
Periodista 
 
 
 
 
 
 

Colectan perredistas su 'diezmo' 
Alberto Acosta 
 
(10 febrero 2010).- El PRD capitalino inició ayer el envío de oficios a los servidores públicos afiliados a su 
partido, para notificarles que en breve comenzarán a cobrarles el 15 por ciento del total de sus percepciones 
mensuales. 
 
El requerimiento, explicó la dirigencia perredista, es con base en el artículo 200 del nuevo Estatuto del partido, y 
se aplica luego de que el Instituto Federal Electoral aprobó las reformas a los documentos básicos del partido. 
 
"Con fundamento en el artículo 201 del nuevo Estatuto, los afiliados estatutariamente obligados a pagar cuotas 
extraordinarias, que se retrasen tres meses en su pago, serán sancionados y no podrán ser postulados a ningún 
cargo de elección popular y dirección del Partido, durante al menos un año" señala el oficio que fue dirigido a los 
funcionarios perredistas y el cual agrega que, en caso de reincidencia pueden ser sancionados por tres años. 
 
En el documento, se les comunica que el Comité Ejecutivo Estatal en el Distrito Federal, a través de su secretaria 
de Finanzas, Leticia Varela, se pondrá en contacto con los funcionarios a efecto de concretar el sistema de pago de 
cuotas. 
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Luis F. Aguilar / Se acordaron de los ciudadanos 
Luis F. Aguilar 
 
(10 febrero 2010).- El llamado de última hora a los ciudadanos para que impulsen y respalden la reforma 
política puede ser el último recurso del gobierno federal para presionar a los partidos políticos a retomarla, 
discutirla legislativamente y votarla. Es paradójico que el gobierno convoque ahora a los ciudadanos a apropiarse 
de la reforma, cuando en diciembre nos cayó del cielo y la lanzó sin explicar y justificar sus razones. Los partidos 
eran el real interlocutor. El que la reforma haya sido tema de comunicación social más que de fina gestión política 
puede deberse a que el gobierno consideró que las innovaciones de la reforma poseían incentivos atrayentes para 
que los partidos las aprobaran o que se tenían razonablemente asegurados consensos básicos con los partidos 
(particularmente con el PRI), que después se deshicieron en medio de la polémica por las alianzas electorales. 
 
El hecho es que el gobierno parece haberse quedado solo con su reforma, sin el apoyo de los partidos, razón por la 
cual ha decidido recurrir a nosotros para destrabarla, para prestigiarla y mandar a los partidos el mensaje de que 
los cambios institucionales nos importan porque contribuirían a que la democracia produzca los beneficios 
sociales que no logra producir atrapada en la telaraña de los partidos y porque nos brindarían la oportunidad de 
influir efectivamente en la política y no dejarla en manos de la llamada clase política. 
 
El que el gobierno reconozca que los ciudadanos somos indispensables para la promoción de las reformas políticas 
y nos diga que es una reforma de índole ciudadana (candidaturas independientes, iniciativa ciudadana, 
reelecciones...) es algo a valorarse, independientemente de que pudiera ser una maniobra para provecho político y 
electoral del gobierno. Lo que importa es que el gobierno (no así los partidos) ha finalmente descubierto a la 
ciudadanía, un pilar ignorado de sustentación del desempeño de la democracia, que para ser productiva 
económica y socialmente requiere de los poderes públicos y la administración pública, pero también de la 
ciudadanía, de sus organizaciones y prácticas cívicas y económicas.  Debido a nuestra propensión estatista 
consideramos que la democracia funcionará perfectamente si dispone de instituciones que regulan 
apropiadamente la titularidad y operación de los gobernantes. En nuestra visión tradicional las instituciones 
políticas son necesarias y suficientes para que el gobierno democrático funcione. Todo es un asunto de la cúpula 
política. Los ciudadanos no valemos mucho, nuestras capacidades son escasas y somos más bien causa de los 
problemas que los dirigentes políticos resuelven supuestamente con sus leyes, políticas, programas y gasto, en 
cuya definición no tenemos nada que ver por ser ignorantes, incompetentes, desarticulados, oportunistas, 
pedigüeños, particularistas en nuestros intereses, infractores, irresponsables y violentos. La ciudadanía es objeto y 
destinataria de la política y es una tontería pensar que sea un pilar del buen desempeño de la democracia. Está 
hecha para ser gobernada, no para intervenir en la definición y realización de un proyecto de sociedad. Ciudad 
Juárez daría la razón a nuestro prejuicio. 
 
Esta idea de la democracia, hiperinstitucionalista y monopolizada por los partidos, es unilateral y equivocada, 
pues no capta todas las condiciones que se requieren para que la democracia sea gobierno, resuelva problemas y 
cree futuro. Son numerosas las evidencias en países y regiones de países que muestran que las democracias 
tendrán niveles más altos de calidad y eficacia directiva, cuando además de poseer correctas instituciones políticas 
y una clase política decente e inteligente, existen redes de organizaciones económicas, civiles y cívicas voluntarias, 
que los ciudadanos han creado y que promueven la cooperación, la reciprocidad, la confianza, el sentido de 
pertenencia a la sociedad en que se vive y el compromiso con ella para que sea un espacio de bienestar y bienvivir. 
El interés público, el bien común, es una obra asociada de la jerarquía política y de las redes ciudadanas.  
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Este tejido de vinculaciones sociales y compromiso cívico, el capital social, que es decisivo para que la economía 
nacional o regional se articule y así incremente sus niveles de productividad y competitividad, es también decisivo 
para que las leyes y políticas de un régimen democrático sean eficaces y resuelvan los problemas sociales crónicos, 
porque están respaldadas por la disposición de la mayoría social a obedecer las leyes, a responsabilizarse de sus 
problemas particulares y a formar organizaciones que se ocupan de los asuntos comunes clave para que la 
sociedad sea próspera y equitativa. 
 
La fórmula democrática perdedora es la combinación de un gobierno incompetente y partidizado con una 
ciudadanía fragmentada e indiferente al destino de la vida en común. Me temo que la democracia que necesitamos 
requiere de reformas políticas y de una sociedad con compromiso cívico. Ambas condiciones se echan de menos. 
 
 
 

 
Sergio Aguayo Quezada / ¿Y el programa? 
Sergio Aguayo Quezada 
 
(10 febrero 2010).- Para la maestra Chela Tapia, por sus 60 años educando "bartolomitas". 
 
  
El rechazo tan amplio a las alianzas entre el PAN y el PRD se origina porque sus impulsores se olvidan de la 
historia y el método. 
 
¿Han servido de algo las alianzas entre la izquierda y la derecha? Karla Garduño Morán publicó en la sección 
Enfoque de Reforma ("Alianzas sin proyecto", 7 de febrero de 2010) un amplio reportaje sobre las alianzas entre el 
PAN y las izquierdas y concluyó: "buscaron juntos 10 gubernaturas; ganaron tres, pero sus gobiernos fueron 
fallidos". La valoración difiere si se las evalúa con la perspectiva de la transición. La colaboración entre el PAN y 
las izquierdas tiene etapas. La primera va de 1986 a 1999. Nunca hubo un pacto formal, fue un entendimiento 
flexible para defender el voto, una causa que al trascender ideologías permitió la formación de un bloque 
democrático que combatió al autoritarismo encarnado en el PRI. 
 
El éxito pudo medirse en reformas electorales y triunfos en municipios y estados. El ambiente era tan propicio que 
negociaron, en el verano-otoño de 1999, una candidatura común a la Presidencia. Aunque el intento por emular la 
Concertación chilena fracasó por la pequeñez de personajes como Diego Fernández de Cevallos, el mago del 
oportunismo, Vicente Fox lo utilizó para legitimarse y justificar aquella petición del voto útil. Le funcionó. Según 
los cálculos de Alejandro Moreno, Fox recibió en el 2000 un millón 880 mil votos de la izquierda; por su parte, 
Ana Laura Magaloni y Alejandro Poiré estiman en 3 millones el caudal de sufragios (cifras calculadas con base en 
porcentajes citados en El votante mexicano, 2003). Si recordamos que Fox triunfó por 2 millones 412 mil votos, 
puede decirse que al entendimiento entre la izquierda y la derecha debemos la alternancia partidista. 
 
La segunda etapa corresponde a la última década y se caracteriza porque las alianzas perdieron toda justificación 
ideológica y se tejieron de oportunismo y demagogia; lo único que ha importado es la obtención de presupuestos y 
posiciones de poder y el protagonismo, lógicamente, se lo lleva el candidato y la cuota.  
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El programa ha sido inexistente, secundario o demagógico, se reduce a la invocación de frases sonoras pero 
inofensivas: "respetaremos los derechos de todos y todas", "aplastaremos como cucaracha a la inseguridad", "le 
arrancaremos las entrañas a la corrupción". 
 
Las críticas que están recibiendo las alianzas de este año responden a la creciente diferenciación ideológica (ya no 
ruboriza asumirse de una u otra corriente) y de la poca claridad de quienes las proponen. El PAN y el PRD 
justifican su unidad pasajera en la urgencia de enfrentar los cacicazgos priistas, llevar la alternancia a algunos 
estados y posicionarse mejor para la elección de 2012. Sin embargo, las alianzas se empequeñecen y se hacen 
vulnerables porque ni César Nava ni Jesús Ortega dan información completa. 
 
Tomemos como ejemplo Durango. Sabemos que han postulado a un tal José Rosas Aispuro Torres quien se fue a 
dormir con un pijama de franela tricolor y despertó vestido de arlequín: en su atuendo de terciopelo dominan el 
azul cielo, el amarillo y el negro, y como adorno van listones rojos y anaranjados. El candidato de cuatro partidos 
no pasa desapercibido, pero siguen sin decirnos cómo se van a repartir los cargos y cuál es el programa que van a 
implementar. 
 
Y es que los partidos se han transformado en una gelatina sin consistencia. Veamos el ejemplo del PRD. Es digna 
de elogio su decisión de expulsar al diputado racista, Ariel Gómez Luna; pareciera que toman ¡finalmente! en serio 
su programa. Al mismo tiempo impulsan como su "gallo" para gobernador en la alianza para el estado de Quintana 
Roo a un tal Gregorio "Greg" Sánchez, presidente municipal de Cancún, que entre sus gracias tiene la de querer 
vender una porción del último pulmón de la ciudad (el ombligo verde), olvidándose, por supuesto, que la defensa 
del medio ambiente está en los documentos básicos del PRD. 
 
He leído o escuchado a colegas muy respetables dar un voto de confianza a Gabino Cué en Oaxaca y Xóchitl Gálvez 
en Hidalgo. Se trata de personajes con un buen historial en el servicio público y se antoja apoyarlos, pero falta 
precisión sobre los "qués" y los "cómos". Si la patria está amenazada por la violencia del crimen organizado, ¿qué 
medidas piensan tomar para combatirla?, ¿qué perfil profesional tendrá quien se encargue de dar seguridad a la 
ciudadanía? 
 
Hace años bastaba con que el PAN y el PRD invocaran al "coco" -es decir al PRI- para detonar de manera 
automática el voto de confianza ciudadana. Los cheques en blanco se acabaron porque el "coco" está en todos los 
partidos. Si quieren aplausos y apoyo, presenten primero el programa y luego al candidato. 
 
  
  
La miscelánea 
  
  
Este miércoles 10 de febrero Amalia García impartirá la conferencia final del ciclo "¿A dónde va la izquierda?", la 
cita será en la sala Alfonso Reyes de El Colegio de México a las 12 del día. 
 
www.sergioaguayo.org 
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Froylán M. López Narváez / Disculpe, deudo 
Froylán M. López Narváez 
 
(10 febrero 2010).- Se puede decir, para bien, que más vale tarde que nunca. A los diez días de la tragedia, el 
secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, y un séquito integrado por el gobernador José Reyes Baeza 
Terrazas y el alcalde de Ciudad Juárez ocurrieron a expresar pésames y promesas de investigaciones a fondo para 
aclarar la masacre de jóvenes estudiantes en esa ciudad. 
 
La embajada política no pudo sino encontrar a una decena de deudos. Por escrito se comprometió el funcionario 
de la Federación a apoyar aclaración del vandálico crimen. La madre de dos muchachos victimados manifestó su 
escepticismo, su desconfianza: "Nos garantizaron que esto se aclararía, pero yo no creo nada". Peritos en aparatos 
oficiales y en alardeo instalaron cuatro mesas de análisis: Derechos Humanos y Organizaciones de la Sociedad 
Civil, Educación, Religión y Medios Informativos. 
 
Las pretensiones son grandes. De entrada se propone u ofrece, nada menos que la reestructuración del tejido 
social (sic), crear centros de bachillerato y esquemas (símbolos, compendios, deliberaciones) de prevención a las 
adicciones. Por supuesto, no se supo de acciones y procedimientos inmediatos para la consecución de tan 
anhelados y hondos propósitos. Un día de estos, un día de estos... o de otros, se sabrá. 
 
Mañana llegará Felipe Calderón, para reiterar condolencias y ofertas. Se ha reprochado que el michoacano haya 
divulgado pronto su pesar por el futbolista del América que sufrió espantoso atentado y no, ampliamente, pesar 
por la victimación de muchachos que también sufrieron, en un recreo, ataque. Más vale tarde, tarde, que nunca. Se 
piensa que no asistió de inmediato por motivo de amplia seguridad y no por desprecio, ni mucho menos. 
 
El gobernador priista no la vio (ni la ve) llegar. No logró, como sus antecesores, impedir que la importante ciudad 
no se convirtiese en epicentro de mortandades de mujeres, varones y muchachos, desde hace largos años. Ni 
pudieron gobernadores de antes impedir que Juárez sea, o fuese, sede de organizaciones siniestras muy malvadas 
de narcotraficantes de mayoreo. Se ha puntualizado que la frontera norte mexicana estableció lugares e 
impunidades para que viajeros de los EUA encontrasen en Baja California, Sinaloa, Sonora, Coahuila, Tamaulipas, 
y en Quintana Roo, Tabasco y Michoacán, ámbitos en donde la complicidad de funcionarios con negociantes 
locales propiciasen los negocios infames, muy nocivos, de la delincuencia muy inteligente y pérfida. 
 
Como se apunta, no hubo ocasión para que los dolientes tardíos y promitentes especificasen planes y tendencias a 
cumplimentar. Atrae la idea de análisis en torno a asuntos, quizás problemas, en materia religiosa. Quizás 
curándose en salud, quizás el anuncio de eclesiásticos, el Episcopado católico y otras confesiones menos ruidosas y 
mayoritarias, que habrán de reclamar, denunciar ineficacia ante la criminalidad galopante en toda la República. 
 
No hay idea, de los trabajos analíticos en torno a los Medios Informativos. Se ignora si van a solicitar, o a imponer, 
otros modos de información en torno a los sucesos que abaten ciudades y pueblos. Si propondrán más o menos 
información o el escamoteo o autocensura en imágenes y voces de víctimas, aprehendidos o mantas y recados de 
los criminales. 
 
Apenas apoyado, y muy refutado, el gobernador supone y espera que la atención no se agote en el cambio de 
funcionarios, en el caso del alcalde juarense. La propuesta del gobernador no es menos grande e improbable: "...un 
cambio total del modelo y estilo de gobernar".  
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No apuntó a ninguna idea y estilo, pero no le habrá de faltar retórica y ensueños amables. Es que es priista de 
antaño, el pobre. Se le ocurrirá alguna cosa, en lo que se va, que no tarde. 
 
Calderón actuará el jueves su pesadumbre y sus empeños en su viraje estratégico para encarar el problema de 
crueldad que padecen ciudadanos y responsables de la seguridad pública. No han logrado credibilidad y gratitud 
plenas, lo que han ejercido policías comunes, militares y policías militares. A pesar de que son centenares los 
empleados públicos de seguridad que dan la cara y la vida, con armas y en combates diarios, mortíferos, 
sangrientos, inferiores a los de los centenares de miles, más de 400 mil, involucrados, refugiados y gananciosos 
efímeros de la criminalidad. 
 
En el Senado, comparecen confidencialmente, senadores y el gabinete de seguridad nacional. Los senadores 
podrían comenzar con el retiro de su estúpida propaganda en donde alardean histéricamente de sus servicios, en 
radio y televisión, sobre todo. 
 
froymln@prodigy.net.mx 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(10 febrero 2010).- VAYA FIASCO resultó ser la propuesta de José Reyes Baeza de prácticamente convertir a 
Ciudad Juárez en la capital de Chihuahua. 
 
ORIGINALMENTE el priista había dicho que trasladaría a aquella ciudad fronteriza los Poderes estatales: 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial. 
 
Y, SUPUESTAMENTE, eso habría provocado que el gobierno federal reaccionara con el envío de Fernando Gómez 
Mont y la ya anunciada visita del presidente Felipe Calderón. 
 
PERO, oh sorpresa, al final la "audacia" del gobernador terminó siendo una broma macabra pues al presentar su 
propuesta formal al Congreso y al Tribunal de Justicia, lo único que pide es el envío de "representaciones" a 
Ciudad Juárez. 
 
SIN DUDA es una burla, aunque viéndolo bien por lo menos los juarenses se evitaron que, en medio de la peor 
crisis de inseguridad, ¡llegaran más políticos! 
 
  
  
MÁS DE UN PRIISTA está que truena contra Fernando Gómez Mont por no cumplir la promesa que, según ellos, 
les hizo el año pasado. 
 
SUPUESTAMENTE cuando el secretario de Gobernación pidió el apoyo del PRI a la reforma fiscal que se aprobó 
en San Lázaro, ofreció entre otras cosas que no habría alianza PAN-PRD en Oaxaca. 
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DE HECHO, por eso el funcionario se lanzó hace unas semanas contra las coaliciones y ayer pidió rechazarlas en la 
reunión de su partido. 
 
SIN EMBARGO, la cúpula panista ya decidió ir de la mano con los perredistas en la candidatura de Gabino Cué, 
por lo que Gómez Mont tendrá que enfrentar los reclamos tricolores. 
 
  
  
SI ALGUIEN se perdió la serie de la BBC titulada "Caminando con dinosaurios", ahora la puede ver en vivo en la 
sede nacional de la CTM. 
 
PESE A QUE en los últimos cinco años Joaquín Gamboa Pascoe se ha caracterizado por su inmovilidad al frente 
de esa central obrera, ahora comienza a emerger de las tinieblas en busca de... ¡su reelección! 
 
EL CETEMISTA y reconocido coleccionador de autos de lujo ha llevado casi a la desaparición lo que fuera un 
auténtico centro de poder y, claro, pilar de la estructura priista. 
 
NO OBSTANTE, Gamboa Pascoe quiere seguir siendo el jerarca de la gerontológica agrupación y, por lo pronto, en 
estos días tendrá un desayuno con los líderes del Congreso del Trabajo... lejos de los trabajadores y a puerta 
cerrada. 
 
ESTO SERÁ como un anticipo de la asamblea nacional del 23 y 24 de febrero, a la que el dirigente acudirá a que 
las bases cetemistas -en un repentino golpe de luz divina- le proclamen su respaldo y le pidan, le supliquen, le 
rueguen que se quede al frente del brontosaurio otros seis añitos. 
 
  
  
EN LOS bajos fondos tricolores se comenta que, justo en medio de la crisis por las inundaciones, a Enrique Peña lo 
dejaron solo... ¡sus colaboradores! 
 
AL PARECER varios de los integrantes del equipo del mexiquense decidieron que era más importante viajar a 
Miami a presenciar en directo el Súper Tazón, en lugar de andarse mojando los zapatos en Chalco. 
 
Y QUIÉN SABE, pero por ahí algunos voltean a ver a Luis Miranda, el secretario de Gobierno, así como al 
diputado federal Luis Videgaray. ¿A poco ellos se dieron su escapada? 
 
 
 




